

## *La Real Universidad Literaria*

*L*a institución que lo substituyó fue igualmente efímera. La intervención francesa y el establecimiento del Segundo Imperio mexicano en 1863 detuvieron por unos meses las actividades educativas y cambiaron de manera radical las instituciones universitarias. Aunque muchas de las carreras y la visión liberal de las ciencias propiciada por la República se mantuvieron, la educación se alejó de un canon político republicano. La Real Universidad Literaria abrió sus puertas en 1864 en las instalaciones donde estuvo el Colegio Civil Universitario. Su vida no fue mucho más larga que la de la institución republicana que la precedió. El currículum educativo estuvo influido por las avanzadas ideas de la Ilustración propias de la Academia francesa, pero se centralizó, se eliminó la gratuidad de la educación y la educación superior dependió mucho de la Academia Imperial de Ciencias y Literatura, que también se instaló en Yucatán en el mismo local de la Real Universidad.

Pese a los cambios la Academia Imperial yucateca tuvo la intención de continuar con algunos de los proyectos académicos ya existentes, pero todo el proyecto educativo imperial se vino abajo muy pronto con la caída del Segundo Imperio en 1867, por lo que su actividad fue ínfima. El 31 de mayo de 1866 Napoleón III le hizo saber a Maximiliano que retiraba sus tropas de México, lo que llevó a un año de guerra y zozobras que impidieron el correcto funcionamiento de las instituciones educativas. Finalmente el Segundo Imperio se desplomó y Maximiliano fue fusilado el 19 de junio de 1867, concluyendo la breve etapa de la educación imperial. 

